

assises à l'ombre de la mort : il a changé le monde ; son empire s'est étendu sur la terre : sa croix a reçu les hommages des nations. Il a attiré à lui des milliers d'âmes qui se sont élevées jusqu'à la sainteté, et le ciel s'est peuplé d'élus qui chantent le triomphe de la croix, en remerciant le Sang que le Christ y a versé.

Il faut que l'œuvre de Jésus continue : il doit sans cesse attirer les âmes. Mais il n'est plus sur la terre pour évangéliser, agir et souffrir : il appelle les hommes à la participation de cette œuvre qui doit toujours s'accomplir par son Sang.

Pour être sauvé, il faut croire aux enseignements du Christ, pratiquer les vertus prescrites par son Évangile, devenir saint. Quel obstacle à cet effet dans l'idolâtrie dominant alors le monde, et l'affreuse corruption qui flétrissait tous les cœurs ? Qui a contribué à l'exaltation, à l'empire de la croix sur les nations ? D'abord le zèle des apôtres, puis le sang des martyrs : ces millions de victimes des persécuteurs païens ont mérité, en répandant leur sang pour le Christ, la conversion de la société qui les faisait mourir. Voyez, parmi eux, ces jeunes vierges si délicates, Agnès, Cécile, Catherine, Eulalie, qui souffrent généreusement tant de tortures : leur sang enfante une multitude innombrable de chrétiens qui croient à la divinité de Jésus et se prosternent aux pieds de la croix.

Aujourd'hui cette croix domine-t-elle partout dans la société ? le sang qui a racheté le monde y exerce-t-il son empire ? Hélas ! l'incrédulité, si répandue, refuse de croire à la réalité de ce Sang divin ; l'hérésie protestante ne s'en occupe guère : elle ne lui rend aucun hommage. Que de mauvais chrétiens le laissent couler sans le recueillir, et l'offensent par le péché pour l'expiation duquel il a été versé ; que d'âmes se perdent : combien l'empire de la croix du Christ est affaibli !

Voyez la désolation de l'Europe : là l'impiété règne dans une grande partie de la société ; l'Église subit une terrible persécution dans son chef, ses pontifes, ses institutions religieuses ; la haine du Christ anime un grand nombre de cœurs :